
 
 

 

 

 

 

 

Réunion du  mardi 18 juin 2024 

Sous la présidence de Mme Sallas Marion 

Lieu du conseil : salle du conseil municipal 

Secrétaires de séance : Mme Planche Elodie et Mme Guionie Sandrine 

Séance débutée à 18h10 

 

Membres: 

Enseignants: Mme Laporte Marie-Pierre, Mme Planche Elodie, Mme Dumond Marine,  

M. Lajeunesse Martin et Mme Sallas Marion. 

Mairie: M. Le Maire et Mme Baratte Fialip Martine 

Parents d’élèves élus : Mme Guionie Sandrine, Mme Jolivard Alice, Mme Many Prisca et Mme 

Perret Emilie 

Inivité(s) : Mme Lemercie Céline (agent municipal) 

 

Excusés : IEN : Monsieur Sauvezie      

  

 

L’ordre du jour sera le suivant : 

 Répartition et organisation pédagogique pour l’année 2024/2025 

 Bilan de la coopérative scolaire 

 Bilan des projets pédagogiques de l’école 

 Remerciements et demandes auprès de la mairie 

 Questions et remarques diverses 

Compte rendu du conseil d’école 
Ecole de Lagarde-Enval 

Circonscription Tulle sud Dordogne 
Année scolaire 2023 / 2024 



1. Points sur les effectifs de l’année scolaire 2024/2025  
 

Actuellement l’école accueille 66 élèves. 
A partir de la rentrée scolaire, l’école ayant subi une fermeture de classe, Mme Dumond 
Marine quitte son poste d’enseignante de la classe de CE1/CE2. L’école comprendra donc 3 
classes dont la répartition et les effectifs seront les suivants : 
 

 

 tps ps ms gs cp ce1 ce2 cm1 cm2 
Mme Laporte 
Marie-Pierre 0 15 8 

 
Total  23 

Mme Planche 
Elodie  

7 7 7 
 

Total 21 
Mme Sallas 
Marion  

7 7 8 

Total 22 
Total école 66 

 

 
Pour les élèves de PS, 5 élèves arrivent d’Albussac/Neuville dont 2 sont déjà scolarisés en TPS, 
7 de Lagarde Marc la Tour dont 3 déjà scolarisés et 3 arrivent de communes voisines. 
Un élève de GS sera dans le groupe des MS ce qui portera un effectif à 24. 
7 CM2 partent en 6ème. 
Seulement 1 élève sur 2 à Albussac.  
2 autres élèves quittent l’école pour des raisons personnelles. 
 
3 inscriptions en TPS ont été demandées mais au vu des effectifs de la classe de PS/MS et afin 
de permettre des conditions d’accueil et de travail optimales, ces demandes n’ont pu être 
acceptées.  
M. le Maire évoque le fait que dans les années à venir il faudra peut-être discuter sur les 
accords d’inscription d’enfants hors commune afin de pouvoir accueillir les TPS résidants sur 
la commune. 
 
Durant la semaine du 24 au 28 juin, Mme Laporte accueillera les futurs PS durant un petit 
temps sur la matinée. 
 

2. Bilan coopérative scolaire 
 
Depuis le dernier conseil d’école, les dépenses sont les suivantes : 

- environ 1 100 euros pour des déplacements (sortie USEP/ voyage scolaire) 

- 240 euros pour les entrées JMF 

- 488 euros pour la journée du voyage scolaire à Davignac 

- environ 110 euros pour l’achat de petit matériel (projet fête des pères, jeux cours, 
rencontre multisports avec l’école de Sainte Fortunade) 
 



Les recettes :  

- 155 euros de remboursement USEP (prise en charge d’une partie des transports) 

- environ 480 euros pour la participation des familles pour les photos scolaires. 

- Un don de 1 000 de l’APE est à venir, l’équipe enseignante remercie l’APE pour cette 
participation.  

 
Actuellement, le fonds s’élève à environ 2 900 euros. 
 
Reste à financer :  

- environ 1 100 euros restent pour le projet cirque 

- environ 200 euros de frais de déplacement 
 

3. Points étape sur les projets de l’école 

 
 TPS/PS/MS (Mme Laporte Marie-Pierre) 

 
Projets réalisés : 
 

Projet sur le bois : 31 mai 2024 à Pandrignes (le matin) 
Rencontre avec l’école de Sainte Fortunade (ateliers multisports et atelier pêche avec 
l’association de Lagarde Enval) : 7 juin 2024 (matin) suivi d’un pique-nique 
Spectacle JMF : Petits contes orientaux 10 juin 2024 à Laguenne (matin) 
Randonnée autour des saisons avec la classe de Mme Planche (à venir) 
 
 

 GS/CP (Mme Planche Elodie) ;  
 

Projets réalisés : 
 

Rencontre athlétisme : début mai (journée) au Coiroux a été annulée en raison des conditions 
météo non favorables 
Projet sur le bois : 31 mai 2024 à Pandrignes (le matin) 
Atelier pêche (avec l’association de Lagarde Enval) : 7 juin 2024 (après-midi) à la suite d’un 
pique-nique avec les élèves de TPS/PS/MS 
Spectacle JMF : Petits contes orientaux 10 juin 2024 à Laguenne (matin) 
Randonnée autour des saisons avec la classe de Mme Laporte (à venir) 
 
 

 CE1/CE2 (Mme Dumond Marine / M. Lajeunesse Martin) ;  
 

Projets réalisés : 
 

Course d’orientation : le 9 avril 2024 à Sédières (journée) 
Participation au concours « Ecole des Loisirs » autour des JO avec des lectures d’album de 
jeunesse. 
Journée environnement avec la FAL 19 : 11 avril 2024 (journée) 
Rencontre athlétisme : début mai (journée) au Coiroux a été annulée en raison des conditions 
météo non favorables 



Sortie spectacle JMF : Minuit sonne : 30 mai 2024 (après-midi). 
Atelier pêche le lundi 1er juillet après-midi (avec l’association de Lagarde Enval)  
 
 CM1/CM2 (Mme Sallas Marion / M. Lajeunesse Martin) 
 

Projets réalisés : 
 

Course d’orientation : le 9 avril 2024 à Sédières (journée) 
Sortie spectacle JMF : Minuit sonne : 30 mai 2024 (après-midi). 
Rencontre athlétisme : le 11 juin au stade Alexandre Cueille (journée) 
Atelier pêche le lundi 1er juillet après-midi (avec l’association de Lagarde Enval)  
 
 Ecole 

 

Tous les élèves de l’école ont participé à l’atelier arts du cirque durant les deux dernières 
périodes.  
Deux éducateurs sportifs de l’UFOLEP sont intervenus sur l’école durant 4 séances.  
Ce projet a été le fil conducteur du spectacle de fin d’année qui sera présenté samedi 22 juin. 
 
Cette année les classes se sont rendues le jeudi 23 mai à Davignac pour participer au dispositif 
Acteurs Juniors organisé par la FAL 19. 
Les élèves ont pu assister au spectacle Impulls. Plusieurs ateliers ont été proposés dont un sur 
le théâtre d’ombres. Les enfants ont été enchantés.  
Au vu de la réaction positive des élèves, l’équipe enseignante a commencé à élaborer un 
projet culturel basé sur le théâtre d’ombres pour l’année prochaine. 
 
 Projet CNR 

 
Un projet « Lisons et comprenons ensemble » avait été élaboré et présenté en conseil d’école.  
Ce projet n’a malheureusement pu aboutir par manque de moyens de l’éducation nationale. 
 

4. Remerciements et demandes auprès de la Mairie. 
 

Remerciements 

Remerciement pour la mise à disposition de la salle des fêtes afin d’organiser le spectacle de 
fin d’année. 

 
Demandes :  

Grillage et préau autour du bâtiment côté maternelle. 



5. Remarques et questions diverses. 
 

Questions : 

 Chaque année la photo de classe arrive si tard, est-ce exceptionnel au vu d'une arrivée 
d'une toute petite section ? Pas facile d'apprendre les prénoms des copains en juin. 

 

A la demande de parents, l’équipe enseignante a dû démarcher d’autres photographes. Ce 
démarchage et la validation d’une date de venue a peut-être retardé les photos de classe. Le 
photographe a lui aussi un planning. Mais chaque année, ces dernières ont lieu en général en 
mars.   
L’équipe enseignante rappelle que les photos des enfants de TPS/PS/MS sont sur le blog de 
l’école. Les parents peuvent le consulter afin de mettre un visage sur un prénom. 
 
 
 Serait-il possible d'avoir une vision sur 2 mois des sorties scolaires, afin de poser un congé 

pour pouvoir accompagner ? 
 

Malheureusement, cette vision n’est pas possible toujours possible. Effectivement, 
notamment pour les rencontres sportives, le calendrier n’est su que quelques semaines avant 
la rencontre. 
Si les mots sont mis trop tôt dans les cahiers, il y a des oublis le jour même (pique-nique, 
tenue). L’équipe enseignante ne peut pas mettre de mots de rappel à chaque fois. 
Pour les parents volontaires, ils peuvent le préciser en début d’année pour éventuellement 
être sollicités et éviter que ce soit toujours les mêmes.  
 
 
 Envisagez-vous de redynamiser l'école et l'attractivité de cette dernière surtout avec la 

fermeture de classe ? En effet nous constatons un manque de sorties comme les communes 
voisines peuvent connaitre (cinéma, classe neige ou classe verte...) 

 

A cette question, l’équipe enseignante insiste sur le fait que l’école n’est pas un centre de 
loisirs et que chaque sortie doit être envisagée avec un projet pédagogique à l’appui. 
La fermeture de classe n’est pas due à un manque d’inscriptions sur l’école car sur 17 élèves 
attendus en PS l’an prochain, seulement 2 inscriptions n’ont pas eu lieu. Cette fermeture est 
seulement un résultat démographique en baisse que les communes voisines connaissent 
aussi.  
De plus, des enfants d’autres communes demandent des inscriptions sur l’école. 
L’équipe enseignante pense être déjà très investie dans les sorties et projets proposés aux 
élèves. 

 
 

 Une réunion d'information est elle prévue quant à la future organisation, répartition des 
classes pour la rentrée? 

 

Une réunion d’information n’est pas prévue car l’organisation est expliquée dans le compte 
rendu du conseil d’école. 
Par contre, un mot sera mis dans les cahiers de liaison des enfants. 



 Où en est la projet préau sur le bâtiment maternelle? En septembre les effectifs grandissent 
sur cette partie et par temps de pluie ça va être compliqué aussi bien coté élèves que 
maitresses. 

M. le Maire explique que les communes sont actuellement sollicitées par des organismes 
pour un travail sur les énergies renouvelables. Un projet est en cours d’étude. L’idée serait de 
construire un préau avec des panneaux photovoltaïques.  

 

 Peut on parler des soucis de quantité et qualité des repas scolaires ?   

Mme Lemercier Céline, présente sur la pause méridienne, explique que depuis le début 
d’année les enfants du deuxième sont quasiment resservis. 
Pour les petits, il y a eu, quelquefois, des manquements pour resservir les enfants mais il y a 
eu des réajustements pour pallier ces manques. 
Stéphanie a pris en compte les remarques et maintenant les quantités sont plus importantes 
afin que tous les enfants soient resservis. 
Au niveau de la qualité, les repas ne sont pas chers (2,20€), faits sur place et les aliments sont 
pour la plupart locaux. Avec le budget, un maximum est fait pour que les enfants aient des 
aliments de qualité. Une convention a été signée avec la chambre d’agriculture pour avoir des 
produits issus de l’agriculture biologique. 
 
A la fin de cette question, la municipalité souligne que le fonctionnement sur deux services 
sera conservé malgré la fermeture de classe. 
 
 
 
 
 
 
 

Séance levée à : 19h00 
 
 


